
FOR SAUDI AND MIDDLE EAST CITIZENS - INDIAN ELECTRONIC VISA Fast and Urgent Indian 

Government Visa - Electronic Visa Indian Application Online -   ونية الهندي الرسم   السري    ع ة الإلكتر طلب التأشتر

نت   .والسري    ع  عت   الإنتر

 

ة الهندية  الحكومة  قدمت ونية التأشير  عدد عل يقتص  التسهيل هذا  وكان .2014 عام منذ  السريعة الموافقات عل  للحصول الإلكير

ة من أنواع خمسة هناك .جنسية  166 من أكي   ليشمل  توسيعه  تم الآن ولكن البلدان،  من قليل ونية الهند تأشير ة مثل  الإلكير  تأشير

الطبية  والمضيفة والطبية، والسياحة،  التجارية، والأعمال المؤتمرات،  . . 

 

 

نت  عي   النموذج  يستغرق ة عل للحصول الإنير ونية التأشير  استلام يستغرق بالدفع،  قيامك بمجرد .لإكماله فقط دقيقتير   الهندية الإلكير

   .لا يوجد ختم  أو ملصق
ون  يد الإلكير ونية للهند 2 ساعة عي   الي  ة الإلكير    Indian Visa Application Online التأشير

ة عل للحصول  المطلوب جوازلسفر عل  ة أو هندية عمل  تأشير  .الهند وزيارة الميناء  أو المطار إلى القيادة يمكنك .هندية سياحية تأشير

   الهجرة موظفو  يعلم
ة أن بلدك ف  ونية  التأشير ة أو الهندية الإلكير ونية التأشير    سفرك بجواز مرتبطة  الإلكير

 ه   هذه .الكمبيوتر نظام ف 

لم  إذا  السفر،  جواز صفحة  صورة أو الوجه صورة  تحميل منك يُطلب قد .الهند لدخول ملاءمة الأكي   الطريقة   

 

يد عي   إلينا  إرسالها  ببساطة  فيمكنك  تحميلها، من  تتمكن      الي 
ون   موظفونا  يقوم سوف  .موقعنا  عل  موجود ال بنا  اتصل رابط عي   الإلكير

   ترغب كنت إذا  .ساعة 72 خلال ومساعدتك عليك بالرد والمفيدون الودودون 
   البقاء ف 

 هذا  فإن أشهر، 24 عن تقل لمدة الهند ف 

ة  من  النوع ونية  التأشير ونية الهندية الإلكير ء .لاحتياجاتك والأنسب مثاليًا  يعد الإلكير  
 أن  هو منه التأكد لىإ  تحتاج الذي  الوحيد الش 

 لك  السماح من الهجرة موظفو يتمكن حتر  فارغتير   صفحتير   عل ويحتوي الهند دخولك عند أشهر 6 لمدة صالح سفرك جواز

يد سفرك جواز إرسال منك يُطلب  لا .الختم ووضع  والميناء المطار بدخول ة خريطة عل الحصول أو بالي  ونية التأشير  جواز عل الإلكير

يد الاحتفاظ سوى عليك ما  .السفر    بالي 
ون  ة الخاص الإلكير ة بتأشير ونية التأشير  يمكنك أو هاتفك عل  بالموافقة الخاص الإلكير

منه مطبوعة بنسخة  الاحتفاظ .  

 

 

https://www.indian-visa-online.com/ar/visa/


   القليلة الدول من عينة  يل   فيما  للتقديم،  مؤهلة دولة 6 من أكي  
نت  عي   بالمائة 166 بنسبة التقدم يمكنها  التر  لع  للحصول الإنير

ة ونية التأشير  المتحدة الولايات المتحدة، العربية الإمارات إندونيسيا، السعودية، العربية  المملكة النمسا، فنلندا، الهندية،  الإلكير

، الأمريكية، ازيل، السويد، إستونيا،  الفلبير  اليا، ،  كوريا  جمهورية الي  تغال، أسير  دن،الأر  قطر، اليابان، إسبانيا، إسرائيل، بروناي، الي 

وي    ج، المجر، بوليفيا،  ليتوانيا،  الدنمارك، اليونان، ،  لاتفيا،  الي  ص،  لاوس، ألمانيا، بوتسوانا، سنغافورة، كرواتيا، جورجيا، الأرجنتير   قي 

يا، بلجيكا،  ، .المكسيك كولومبيا، ويلا، بولندا،  مالير   ان، كازاخست أذربيجان، سريلانكا، التشيك،  جمهورية  والهرسك، البوسنة عمان، في  

، أيرلندا،  و، إيطاليا،  أرمينيا، نيوزيلندا، بيلاروسيا، تشيل   باراجواي، كندا، أيسلندا، ، تايوان المتحدة، المملكة  رومانيا، بلغاريا، فرنسا، بير

، ، كمبوديا، روسيا،  فيتنام، أفريقيا،  جنوب بلير  هولندا  سويسرا، فيج      

 

 

Indian Government has introduced eVisa for rapid approvals since 2014. This facility was limited to a few 

countries, but now it has been extended to over 166 nationalities. There are five types of India eVisa 

such as Conference, Business, Tourist, Medical and Medical Attendant. The online form for Indian eVisa 

takes only 2 minutes to complete. Once you have made the payment, then eVisa for India takes 72 hours 

to receive by email. There is no stamp or sticker on the passport required for Indian Business Visa or 

Indian Tourist Visa.  

 

You can drive to the airport or seaport and visit India. The immigration officers in your home country 

know that Indian eVisa or electronic Visa is linked to your passport in the computer system. This is the 

most convenient way to enter India. You may be asked to upload face photo or passport page photo, if 

you cannot upload it then you can Indian Visa Application simply email it to us via Contact Us link 

on our website. Our friendly and helpful staff will respond and assist you within 24 hours. If you want to 

stay in India for less than 6 months, then this type of electronic Indian eVisa is ideal and best suited for 

your needs. The only thing you need to make sure is that your passport  

 

has 6 months of validity when you enter India and it has couple of blank pages so that immigration 

officers can allow you to enter the airport and seaport and put a stamp. You are not required to courier  

your passport or get an eVisa stmap on the passport. Just keep the approval eVisa email on your phone 

or you may keep a printout copy of it. Over 166 countries are eligible to apply, here is a sample of few 

that can apply 100 percent online process for Indian electronic Visa, Finland, Austria, Saudi Arabia, 

Indonesia, UAE, USA, Philippines,  

Estonia, Sweden, Brazil, Republic of Korea, Australia, Portugal, Brunei, Israel, Spain, Japan, Qatar, Jordan, 

Greece, Denmark, Lithuania, Bolivia, Hungary, Norway, Latvia, Argentina, Georgia, Croatia, Singapore, 

Botswana, Germany, Laos, Cyprus, Colombia, Mexico, Belgium, Malaysia, Poland, Venezuela, Oman, 

Bosnia  and Herzegovina, Czech Republic, Sri Lanka, Azerbaijan, Kazakhstan, Ireland, Chile, Belarus, New 

Zealand, Armenia, Italy, Peru, France, Bulgaria, Romania, United Kingdom, Taiwan, Iceland, Canada, 

Paraguay, Belize, South Africa, Vietnam, Russia, Cambodia, Fiji, Switzerland, Netherlands. 

https://www.indian-visa-online.com/ar/visa/


 

 


